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查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：神的目的终必成就 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安，这次我们继续查考路加福音第 1 章。 

 

虽然撒迦利亚一直为自己能有个儿子祷告，他的祷告其实并不是有信心的，甚至也

不抱着一丁点希望，因爲当这个天使告诉他他将要生一个儿子的时候，他竟然不相

信，还向天使挑战呢！ 

 

圣经在路加福音第 1 章 18 到 20 节记载说： 

[18] 撒迦利亚对天使说：「我凭着什么可知道这事呢？我已经老了，我的

妻子也年纪老迈了。」 

[19] 天使回答说：「我是站在神面前的加百列，奉差而来对你说话，将这

好信息报给你。 

[20] 到了时候，这话必然应验；只因你不信，你必哑巴，不能说话，直到

这事成就的日子。」 

 

我认爲有趣的是，我们常常强调自己的信心，希望神会做某件事，好像如果不靠人

的信心去操作或工作，神几乎是无能的那样。但是在这里，天使对撒迦利亚说：

「好！你想要神迹，是吗？你从现在就不能够説话，直到孩子出生，因爲你不

信。」 

 

神要做的事情，不管你相不相信，神必定会成就的。你的不信不会阻止神的工作；

不会拦阻神的目的。所以，许多时候，他们把许多艰难的事情放在我们身上，好像

神的工作完全是由我来负责，而且我有这个信心，我觉得很有罪咎感，因爲不管我

相不相信，我可能要叫神失望的。别想错了！不管我相不相信，神的目的仍然坚立
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的。你相信也好，不相信也罢，都不会拦阻神的工作。不管我们是怎样的，神要做

的，祂必定会去做。这叫我觉得安慰的，因爲我不想认爲神的工作非得要靠我和我

的信实不可。 

 

你记得吧！根据以斯贴记的记载，当以色列子民受到灭族的威胁的时候，因爲哈曼

请求王下令在某一天杀掉所有的犹太人。于是，末底改捎了一个消息给以斯帖，要

她进到王面前为她同胞的生死存亡请求。她回应说：「你不能这样做的，这不合内

院的定例。就算我是他的妻子也不能想进去就进去。他要是不召我，我决不能进去

的。没有得到王的召见，任何人擅自进去，就会遭到杀身之祸，因爲要是他不伸出

权杖，他们会立刻把你处死的。」 

 

末底改托人回覆以斯帖说：「以斯帖，你以为这条命令通过之后, 你能免去杀身

之祸吗？『焉知你得了王后的位分不是为现今的机会吗？』」然后他又说：「如果

你失败了，『犹大人必从别处得解脱，蒙拯救的』」。神要释放祂的百姓，祂的目

的必定坚立的。神要释放祂的百姓，但你却会完全失败。现在神的工作必要完成。

你要是有信心的话，或许也会因爲那些报偿和祝福而失败的。但是就算你缺乏信

心，也不会阻止神达成祂的目的。 

 

所以撒迦利亚充满不信，他说：「我凭什么知道啊？我是个老人，我妻子也老了。

你说我要生个儿子，这是什么意思？」天使说：『我是加百列』。 

 

据我们所知，天使加百列最后一次在地上出现，大约是在这次事件的 500 年前，

当时天使加百列向先知但以理显现，并给了但以理有关弥赛亚降临的最清楚的时

间。这件事是天使加百列对但以理说的，他说, 『为以色列民已经定了七十个

七、要止住罪过、除净罪恶、赎尽罪孽、引进永义、封住异象和预言、并膏至圣

者』，以完成这幅具有预言性的图画： 『你当知道，当明白，从出令重新建造耶

路撒冷，直到有受膏君的时候，必有七个七和六十二个七。』耶路撒冷的城墙将要

在混乱的时期重建。『过了六十二个七，那受膏者必被剪除，一无所有』；百姓要

被赶散。 

 

所以这个令人惊讶的有关弥赛亚降临的预言，是由我们的朋友—天使加百列宣布

的。他好像是没有时间性的，因爲现在他再次在这场景上露脸，已经是 500 年之

后了，可能他看起来跟以前一样的年轻、精力充沛。他向撒迦利亚宣告，说，他的

妻子伊利沙伯要给他生一个儿子，那孩子要做弥赛亚的先锋，行在主的前面，又有

以利亚的能力，在耶和华面前应验差遣使者的那个预言。 

 

看来好像神已经把宇宙的万事万物都安排妥当，祂可能安置加百列，来监督祂的儿

子降临世界的一切细节，包括在地上预备百姓、预备马利亚，因爲是加百列向马利

亚显现，还有在这里预备撒迦利亚。加百列似乎难以守住秘密，他在 500 年前显

现，就向但以理透露了弥赛亚要降临的时间。 
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路加福音第 1 章第 21 到 23 节继续说： 

[21] 百姓等候撒迦利亚，他们都在外面等候祭司给他们祝福，诧异他许久

在殿里。 

[22] 及至他出来，不能和他们说话，他们就知道他在殿里见了异象；因为

他直向他们打手式，竟成了哑巴。 

[23] 他供职的日子已满，就回家去了。 

 

因爲在那时候祭司只事奉一个星期，几天后，他要离开耶路撒冷到犹大去。犹大，

事实上是靠近耶路撒冷。 

 

路加福音第 1 章第 24 和 25 节说： 

[24] 这些日子以后，他的妻子以利沙伯怀了孕，就隐藏了五个月， 

[25] 说：「主在眷顾我的日子，这样看待我，要把我在人间的羞耻除

掉。」 

 

以利沙伯不能生育，成爲她的一个羞耻。但是，她说，主要把那个耻辱除掉。 

 

路加福音第 1 章 26 和 27 节说： 

[26] 到了第六个月，天使加百列同一位天使奉神的差遣往加利利的一座城

去这城名叫拿撒勒， 

[27] 到一个童女那里，是已经许配大卫家的一个人，名叫约瑟。童女的名

字叫马利亚； 

 

这里我们要谈到三个名词：订婚、嫁娶、结婚。当时，犹太人两嵗就可以订婚，因

爲大多数婚姻大事是由父母作主的。所以父母会聚在一起，也许是朋友关系。你有

一个漂亮的女儿，你的朋友有一个可爱的男孩，我们又是朋友。爲什么不让你的儿

子跟我的女儿结婚呢？于是，我们就来安排了，这两个小孩，三四嵗吧，走过来

説：「好呀！我们订婚罗！」因爲父母亲已经安排好了，他们就成爲夫妻了。 

 

他们觉得婚姻大事是那么重要，绝不能交给任性的青年去决定。他们觉得青年人没

有足够的智慧去选择他们的配偶。等到他们长大了一点，通常他们在 15、6 嵗就

结婚的。他们稍长大了，在举行结婚仪式的前一年，他们进入一段叫做嫁娶期，好

像他们已经结婚了，互相完全的委身给对方，但是在这段期间还没有成亲。可是一

旦他们进入嫁娶期，他们就被视为已经结婚了，所以谁要是想分手，虽然这时候还

没有成亲，实际上，就必须离婚。 

 

所以马利亚和约瑟是在嫁娶期，他们是完全委身给对方，并要与对方结婚。但是要

在迟些时候, 举行过结婚仪式才算成亲。 

 

所以经文说：『童女已经许配大卫家的一个人，名叫约瑟』。就是説她这个时候就

是在还没举行实际结婚仪式的那一年。『童女的名字叫马利亚』。 
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路加福音第 1 章 28 到 31 节继续说： 

[28] 天使进去，对他说：「蒙大恩的女子，我问你安，主和你同在了！」 

[29] 马利亚因这话就很惊慌，又反复思想这样问安是什么意思。 

[30] 天使对他说：「马利亚，不要怕！你在神面前已经蒙恩了。 

[31] 你要怀孕生子，可以给他起名叫耶稣。 

 

希腊话，就是耶稣，但是希伯来话是约书亚，意思是耶和华是救恩。 

 

你还记得吧？马太福音那里记载，当约瑟发现马利亚已经怀孕的时候，他真的很困

惑，因爲他们已经订婚了，他想或许要给她一封休书，私下把她休了， 因爲要是

他公开马利亚怀孕的事，恐怕会遭到石头打死。主的使者在夜晚来对约瑟说： 

[20] 「大卫的子孙约瑟，不要怕！只管娶过你的妻子马利亚来，因他所怀

的孕是从圣灵来的。 

[21] 他将要生一个儿子，你要给他起名叫耶稣。 

 

所以约瑟和马利亚就照主的使者的吩咐，给孩子起名叫耶稣。当时当天使告诉约瑟

说：『给他起名叫约书亚，『因他要将自己的百姓从罪恶里救出来。』所以这个名

字的意义重大，因爲它表达了耶稣的使命，而且把神的救恩带到人间。 

 

约书亚,的意思是耶和华成爲我们的救恩。 

 

然后天使加百列继续说： 

『他要为大，称为至高者的儿子；主神要把他祖大卫的位给他。』这是路加福音第

1 章 32 节。 

 

当然，在全本旧约的预言中，神应许弥赛亚要『坐在大卫的宝座上，治理祂的国、

以公平、公义使国坚定稳固、从今直到永远。』 

 

路加福音第 1 章 33 节说：『他要作雅各家的王，直到永远；他的国也没有穷

尽。』 

 

在啓示录那卷书中，我们再次看到这样的话说：『 万王之王、万主之主，永永远

远，哈利路亚！哈利路亚！』伟大的作曲家--韩德尔把这首荣耀的颂赞歌曲谱成

了音乐。 

所以天使説到耶稣基督永恒的权柄。 

 

路加福音第 1 章 34 节说：『马利亚对天使说：「我没有出嫁，怎么有这事

呢？」』 
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撒迦利亚的问题跟马利亚的问题有相当大的差别。撒迦利亚怀疑主的话；马利亚只

是问事情的程序，她问：『我没有出嫁，怎么有这事呢？ 』这不是一个怀疑的问

题，她的问题只是一个询问，想要知道这要怎样成就。她相信。后来当以利沙伯

说：『这相信的女子是有福的！因为主对他所说的话都要应验』就指出这一点。她

相信主对她说的话。但是，她不知道要经过怎样的过程才能应验，那是她的实际问

题：『 我是个童女，我没有出嫁，怎么有这事呢？』 

 

路加福音第 1 章 35 到 38 节继续说： 

[35] 天使回答说：「圣灵要临到你身上，至高者的能力要荫庇你，因此所

要生的圣者必称为神的儿子。 

[36] 况且你的亲戚以利沙伯，在年老的时候也怀了男胎，就是那素来称为

不生育的，现在有孕六个月了。 

[37] 因为，出于神的话，没有一句不带能力的。」 

[38] 马利亚说：「我是主的使女，情愿照你的话成就在我身上。」天使就

离开他去了。 

 

有时候, 在基督教的圈子中，也许对天主教将马利亚放在一个代求者的地位，产

生激烈反应。甚至到今天有的基督徒对于马利亚作为协助基督救赎者，也有激烈的

反应。许多时候，像是降低马利亚的地位。但是，当天使对她说，『蒙大恩的女

子，主和她同在了，在妇女中她是蒙福的』； 当神选择一个器皿来差祂的儿子进

入世界的时候，我敢确定祂一定选择准备好的器皿。这是必然的。我相信，马利亚

一定是举世无双的、有最美丽性情的一位女子。我想，我们可以从经文中证实她是

一位极其出衆的女子。 

 

你还记得吧！那时候她大概只有十六岁，而在她的身上却表现出这么深厚、美丽的

性格。就在这时候, 当天使告诉她这些奇妙的、不寻常的事的时候，必定会引起

一些疑问, 就像与她有婚约的丈夫--约瑟, 也有相同的问题。但是她说：『我是

主的使女，情愿照你的话成就在我身上。』换句话说，她将她自己交托给神，来成

就神的目的。「我在这里，让主在我生命中作祂所喜悦的事。」她真是一个非比寻

常的人！肯定是古往今来最蒙福的一个妇女。 

好了, 这次我们讲到这里, 下次继续分享路加福音第 1 章。 

 

在文化上，每一个犹太女孩都梦想、都希望、都渴慕成为神的器皿，让弥赛亚由她

而生。.因此, 许多年青的犹太女孩生下男孩, 就给他起名叫「约书亚」，希望神

或许会用这孩子作为救赎的工具。为这个原因，这是其中一个原因, 妇女不生育

被认为是一个咒诅，因为她如果不生育, 就没有希望作弥赛亚的母亲。 

 

每一个年青犹太女孩都梦想、都希望神用她做这器皿。当然, 谁要是不能生育的

话, 这个希望就破灭了。「啊！我不能够成为这个器皿！」那是非常令他们失望

的事！「我不能够成为神的器皿, 来完成祂的目的！」啊！弟兄姊妹盼望我们能

够切慕成为神的器皿, 来成就祂的目的！ 


